

# LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN  
A LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA  
EN LA CAPITAL  
UN MES, 1 PTA.; TRIMESTRE, 3  
FUERA DE LA CAPITAL  
TRIMESTRE, 4'50

PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:  
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

Año XXX.—Núm. 10.046

DIARIO DE NOTICIAS  
ECO IMPARCIAL DE LA OPINIÓN Y DE LA PRENSA  
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS  
UNA PESETA LA LÍNEA  
los reclamos para la primera plana  
75 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 2.ª y 3.ª plana  
15 CÉNTIMOS DE PESETA LA LÍNEA  
en la 4.ª plana.  
Remittidos y esquelas mortuorias a precios convencionales.

Oficinas: Miñana, 7 y 9

## Notas de información

Lo más saliente de los telegramas de la madrugada lo constituyó en las declaraciones que ha hecho el diputado republicano D. Melquiades Alvarez, que en ellas ha confirmado el criterio que ya nos adelantó la Agencia Mencheta.

En sus manifestaciones de ayer, el elegante representante de Oviedo hizo la afirmación de que el partido republicano es en su inmensa mayoría católico, y que pretender cambiar la religión de Cristo, significaría un olvido a la verdadera fuente de la libertad.

El Sr. Alvarez condenó los fanatismos rojo y negro, especialmente este último.

Para combatir este fanatismo negro-continuo—queremos—se sustituya la mezquina tolerancia religiosa por la libertad de cultos; que se afirme el predominio de la potestad civil y política sobre la de la Iglesia; queremos concedérsela la secularización del Estado, no de la sociedad, y que afirme el Estado la prestación de condiciones políticas y sociales bastantes a la Iglesia, para que ésta pueda desenvolver por completo su misión augusta.

—Conoce usted el parecer de los señores Morata, Blasco Ibáñez, Lerroux y Soriano? —le interrumpió el periodista.

—Digan lo que digan no llegaremos á la separación de la Iglesia y el Estado, ni á la supresión del presupuesto del clero. Traeremos, claro está, de reducirlo; de reparar sus partidas de una manera más equitativa y racional que al presente, pero no intentaremos suprimirlo. Daria pretexto a la Iglesia y el Estado á encender una guerra civil. Sabemos bien á lo que nos conducirían ciertos radicalismos inexpertos, y en ellos precisamente está alguna parte de la razón con que se nos combate, y en este punto yo tengo bien definida mi actitud. El Sr. Vázquez Mella, en un discurso eloquente, como todos los suyos, sostuvo que la Iglesia y el Estado deben separarse económicamente: yo no me atrevería á decir otro tanto.

Los republicanos mantendremos el clero secular y el concordatorio. El Concordato es un armisticio entre dos poderes rivales: un lazo de transacción entre dos potestados, siempre en guerra, que convienen temporalmente una paz. Aceptada esta fórmula, los republicanos debemos pedir en toda ocasión que se cumpla y que no se olviden los varios intereses del país pactados en ella.

Las declaraciones del Sr. Alvarez (don Melquiades) fueron anoché el tema de todas las conversaciones en los círculos políticos madrileños.

Anoche quedó solucionado el conflicto planteado en Madrid por la huelga de los albañiles, accediendo los maestros apoderados á ampliar por ocho días la jornada de ocho horas. En ese tiempo se procurará llegar á una solución definitiva.

Respecto al obrero muerto en la Guindalera á consecuencia del choque entre huelguistas y trabajadores, de que nos dió cuenta nuestro corresponsal, el ministro de la Gobernación dijo anoché a los periodistas que es uno que figuraba en la comisión que le visitó días pasados y el que más insensiblemente se mostraba, añadiendo que el projectil que le mató era mayor que los del Mauser, y que la Guardia civil, al acercarse al lugar del suceso, se fijó en el que resultado muerto, porque estaba en primera fila disparando su revólver contra los obreros que querían trabajar.

Dijo también el Sr. La Cierva que si no acude la Guardia civil tan pronto, es probable que hubiera ocurrido una catástrofe cerca de Bona, en el distrito indígena de Guelma. Las aldeas de dicho distrito están

A consecuencia de los sucesos de ayer hay nueve detenidos que ingresaron en los calabozos del juzgado de guardia.

En el salón de Conferencias se aseguró anoche que el Sr. Pidal no presidirá el futuro Congreso, como se había dicho, si no que se le dará otro cargo menos político, y que la presidencia de la Cámara popular la ocupará definitivamente el Sr. Dato.

Los telegramas que dan esta noticia dicen que la resolución del Sr. Maura ha causado extrañeza, pues se creía que el Gobierno deseaba que continuase el señor Dato al frente de la Alcaldía para resolver las cuestiones obreras y de higiene, en las que es tan competente.

También se habló mucho entre los políticos de la denuncia y secuestro de que fué ayer objeto la edición de *El País*. El Sr. La Cierva, ocupándose del asunto, dijo que él no supo nada hasta la tarde, pues denunció el periódico el fiscal de su majestad, y dicho funcionario fué quien dio órdenes para la recogida de las ediciones.

Añadió el ministro de la Gobernación que está dispuesto á que la ley de imprensa se cumpla rigurosamente en toda España, y terminó con estas palabras:

—Ya saben á qué atenerse los periódicos.

## Francia y el Vaticano

### Hubo intervención?

Roma 4.—*Il Giornale d'Italia* publica un artícuo hablando del asunto Montaignini.

Dice que es cierto hubo intervención directa y personal. Francisco José, apoyado por el kaiser, obtuvo la restitución de los documentos cogidos en la Nunciatura, cuando fue expulsado el adjunto monseñor Montaignini.

La primera idea de tal negociación fué del embajador de Austria. Este celebró una entrevista con Clemenceau, rogándole devolviese los archivos. Así se hizo, aunque en parte solamente. Sin embargo, la restauración será integral, más adelante.

### El Papa satisfecho

París 4.—*Le Matin* publica despachos de Roma, según los cuales el Papa se halla satisfecho de la conducta seguida por Austria en el asunto Montaignini, que ha acordado conceder á su ministro de Negocios extranjeros y al embajador de dicha potencia en París, el cordón de Pío IX.

### Informes de *Le Matin*

París 4.—*Le Matin* publica el siguiente despacho de su corresponsal en Roma:

«Aunque en los círculos vaticanistas se defendió en apariencia á Merry del Val y Montaignini y se ha ordenado á la prensa católica les presentar á sus lectores como víctimas de la perfidia del gobierno francés, se censura á los dos en voz baja, acusándoles de imprevisores y reprochándoles se hayan dejado sorprender por los acontecimientos.

En opinión de personajes caracterizados del mundo católico, debieron, al iniciarse la ruptura, haber destruido o puesto en seguridad los papeles del archivo.

Merry del Val quiere hacer recaer la culpa sobre Montaignini.

Sin embargo, muchos Cardenales achacan la responsabilidad de lo ocurrido á Merry, cuyas órdenes obedeció siempre al pie de la letra el adjunto de la Nunciatura de París.

## Avalanchas de nieve y barro

### 85 victimas

París 4.—*Le Petit Parisien* publica despachos de Argel que acogen el rumor de haber ocurrido una tremenda catástrofe cerca de Bona, en el distrito indígena de Guelma. Las aldeas de dicho distrito están

construidas al pie de una montaña llamada Malida. Las lluvias y nevadas de estos días depositaron sobre sus cimas grandes cantidades de barro y nieve.

Anteayer, según parece, inmensas montañas comenzaron á deslizarse por los flancos de la montaña, primero lentamente, después con espantosa rapidez. Los indígenas huyeron, pero muchos que tardaron en emprender la fuga, preocupados con salvar sus ganados y utensilios, encontraronse imposibilitados de hacerlo después.

Las avalanchas de barro y nieve sepultaron varias aldeas, destruyéndolo todo en un radio de 10 kilómetros. Dicen que 85 indígenas han percidido bajo los escombros de sus aplastadas viviendas. Las noticias que llegan de Bona son muy incompletas, pues la catástrofe ha destruido las líneas telegráficas y borradó los caminos. Han salido brigadas de obreros para intentar el salvamento de los siniestrados.

### El grisú

### Muertos y heridos

Londres 4.—Cablegramas de Nuevo-York dicen que, según noticias de Scranton (Pennsilvania), en la mina Holden, cerca de Taylor, ocurrió ayer una explosión de grisú.

Milagrosamente no perecieron asfixiados los centenares de hombres que trabajaban en las galerías. Sin embargo, registraronse numerosas desgracias.

Otros mineros sufrieron tan graves quemaduras, que al ser conducidos al hospital perecieron después de tremenda agonía. Otros 20 recibieron heridas y su estado causa seria inquietud. La mina arde y se realizan trabajos para ahogar las llamas antes de que destruyan las maquinarias y obras de explotación.

## El fantasma de la reina Draga

### Berlín 4.—Hubo intervención?

Berlín 4.—Según despachos de Belgrado, los periódicos de dicha capital, llegados allí, relatan un suceso que revela la in tranquilidad de la familia real servia.

Hace varios días, las esposas de los enviados diplomáticos acreditados cerca del rey Pedro, acordaron celebrar una fiesta de beneficencia. La sorte patrocinó la idea y las reales personas acordaron asistir. El día de la fiesta el palacio donde celebraba la misma presentaba un aspecto brillantísimo. Los reyes y el príncipe heredero, vestidos de gran gala, penetraron en los salones al son del himno nacional servio que tocaba la banda palatina.

El monarca discurrió complacido entre los grupos, y cuando fué dirigirse al bufet, un murmullo de asombro, que se elevaba de la multitud de convidados, le hizo detenerse.

La mujer del ministro inglés, lady Whitchurch, avanzaba majestuosa, vestida con un traje igual al histórico de las reinas servias. Dicho traje estaba copiado del espléndido que en los grandes solemnes lucía la reina Draga, esposa del rey Alejandro, asesinado hace años en su palacio del Konack por los hoy amigos de la actual dinastía.

La dama inglesa parecía mucho, físicamente, á la reina Draga, y vestida como ella, la semejanza era perfecta. Ante su entrada, las músicas cesaron y todos los rostros se pusieron pálidos.

Al murmullo que advirtió al rey Pedro, sucedió un silencio sepulcral. El monarca, aterrado, creyendo que se le levantaba el fantasma de la infeliz reina, inmóvil en su lecho, se cubrió el rostro con las manos.

Su esposa, igualmente trastornada, se le acercó implorante, rogándole abandonara la fiesta. Así lo hicieron ambos, seguidos del príncipe heredero y de sus cortesanos.

El baile concluyó ligubrememente. No se habla de otra cosa en los círculos diplomáticos.

Después del discurso del atrevido viajero noruego fué condecorado por el emperador con la medalla de primera clase de la orden de la Corona de Prusia. La Sociedad Geográfica de Berlín regaló al conferenciante la gran medalla de oro. Luego se celebró en el palacio imperial un banquete en honor del capitán Amundsen, y al cual asistió el cuerpo diplomático.

—Telegrafian de Berlín que el emperador Guillermo asistió anoché á una conferencia dada en la Sociedad Geográfica por el capitán Amundsen sobre su expedición á la región ártica.

—Qué lastima que no se haya podido aún terminar el nuevo y magnífico campanario, que en sustitución del antiguo se está construyendo, pues hubieran lucido mucho en estas fiestas sus volteos y su esbeltez.

La actual y grandiosa iglesia se terminó en 1732, celebrándose con tal motivo un octavario de fiestas, á las que concurrió toda la ciudad.

—En sus visitas no sorprendería más tarde veladas alusiones á lo pasado? ¿No sería objeto de preguntas delicadas, perseverantes, que le torturarían cruelmente?

—Qué hacer?

—Qué prueba oponer á la afirmación de la carta?

Emilio reflexionó consternado mucho tiempo.

Por momentos creía perder sus facultades; de tal modo profundizaba todos los incidentes de algunos años en los que no había pensado desde mucho tiempo.

Anonadado, se preguntaba cómo podría salir de aquel mal estado en que le había puesto la maledicencia.

De repente fulguraron sus ojos con mirada tranquilizadora.

Una idea vaga al principio, luego precisa y pronto imperiosa trasfiguró por completo su semblante.

—¿Qué edad tenía el hijo de Carlos Boisseille?

—Lo averiguó.

Solo recordó un dato, pero fué suficiente. Calculó y concluyó por decir que no se había engañado.

—Oh, entonces... entonces le sería fácil colocar á los ojos de Lorenza la prueba de su inocencia y delatar ante todo el mundo la infamia de la calumnia.

—Le sería muy fácil decir:

—Toma conocimiento de esto y verás la verdad de todo.

Se levantó tranfigurado, radiante de alegría; el porvenir era suyo.

## Noticias generales

Comunican de Madrid que los reyes visitaron ayer tarde la tumba del *A.B.C.*, cuyos productos, como es sabido, se desinfectan á terminar las obras de construcción de la nueva iglesia parroquial de la Concepción, en el barrio de Salamanca. Los reyes adquirieron gran número de papeletas, haciendo lo propio la princesa Beatriz. Los objetos obtenidos fueron devueltos para nuevo sorteo. El Obispo de Madrid-Alcalá hizo un donativo de 1.000 pesetas. La concurrencia fué numerosa y distinguida.

—Asegúrase que el Gobierno estudia elevar el Instituto Geográfico á Real Academia. Al efecto serán académicos cuantos componen dicho Instituto, más algunos altos funcionarios de los que prestan servicio en la Dirección Hidrográfica. Suenan también algunos otros nombres de personas respetables en el campo de las investigaciones geográficas, pero cuanto sobre esto se dice es pura fantasía. Lo único cierto es que el Gobierno estudia el proyecto, y que se tiene la casi seguridad de que llegará á implantarlo.

—Un despacho de París dice que ayer llegó á dicha capital el rey Eduardo VII. Se hospeda en el Hotel de Bristol y en seguida marchará á Biarritz.

—Ayer tarde visitó al alcalde de Madrid una comisión de los veteranos de la guerra de África, solicitando su cooperación para que se les subvencione, á fin de que en los pocos años que les restan de vida no carezcan de alimentos.

—El próximo sábado es esperado en la corte el jefe de la policía internacional en Marruecos, M. Müller. Este celebrará antes de partir á Cádiz, en donde embarcará para Tanger, una conferencia con el ministro de Estado, Sr. Allende-Salazar.

—Dicen de Ceuta que á causa de una pulmonía doble, ha fallecido Mahomed, el hermano mayor de los moros Valiente, que se disponen también á celebrar dicho centenario, siendo compatriota de la misma ciudad condal de Barcelona y de otras muchas, por haberlas libertado repentina mente de mortíferas epidemias, y principalmente de Málaga, de la que, sabedor por divina revelación del apóstol confiante en que se hallaba Fernando el Católico, sin poder resistir más tiempo el cerco de aquella ciudad moruna, le escribió una carta desde Italia profetizando que dentro de tres días de su recibo se le rendirían los moros, como así sucedió el 19 de agosto de 1487; lo que fué presagio de la toma de Granada por el mismo rey en 1492; quedando dicho monarca tan agraciado, que le fundó un convento de su Orden en Málaga bajo el título de Nuestra Señora de las Victorias, que es la Patrona predilecta de aquella capital, por lo que vulgarmente eran llamados en España los Mínimos Padres Vitorios.

Fué tan honrado por los Papas, reyes y magnates, que era llamado el Caballero cubierto ante todos ellos, siendo profunda la veneración que le prestaban, y por eso es el único santo que lleva cubierta su cabeca con la capucha hasta en el mismo templo, como se ve en sus imágenes.

Deseando los padres Mínimos fundar un convento en esta ciudad, obtuvieron para ello la antigua iglesia de San Sebastián, que posee la Cofradía de Huérfanos, teniendo su origen dicho convento el dia 20 de enero, propio de San Sebastián, del año 1533. Más habiendo llegado á Valencia doña Julia de Aragón, hija del último rey de Nápoles y hermana del duque de Calabria, virrey de este reino, como era tan devota de los Mínimos y de su preclaro fundador, al ver la estrechez en que vivían en esta ciudad, compró á los padres Gerónimos la casa y huerta que allí juntó tenían, y ha biendo ensanchado el convento, en el mismo templo, como se ve en sus imágenes.

—Dices de Cádiz que ha partido para Rosas la segunda división española, compuesta de los buques de guerra *Pelayo*, *Princesa de Asturias*, *Rio de la Plata*, *Tremadura* y *Proserpina*. Enarbola la insignia de almirante el *Pelayo*. Dicha escuadra practicará ejercicios de tiro, a cuyo efecto lleva el <i

## Noticias locales

También hoy ha comenzado el día con horizonte nuboso y aparato de lluvia, pero á las doce ha brillado el sol y la tarde ha resultado muy hermosa. El termómetro, que en la madrugada marcó 9° y 11° á las nueve de la mañana, ha subido en su máxima a 25° al sol y 15° á la sombra. La presión barométrica es de 766 mm. y la humedad relativa de 88%, dominando brisa del SE.

Mañana, como miércoles de la tercera semana de Cuaresma, predicarán en la Catedral el cuaresmero de San Esteban don Alejandro Fabregat sobre el Evangelio de la Feria, que es de San Mateo, y presenta la respuesta que el Divino Maestro diera á los fariseos cuando acusaban á los discípulos del Señor porque no se lavaban las manos antes de comer, quebrantando las tradiciones de sus mayores.

El Excmo. señor Arzobispo de esta diócesis, que profesa especial devoción á nuestra excelsa Patrona la Virgen de los Desamparados, como lo ha demostrado en diferentes ocasiones, ha dado una prueba más de ello al conceder hoy un objeto de arte á la Sociedad valencianista *Lo Rat Penat* para que sirva de premio en el próximo certamen al autor de la mejor composición poética en octavas reales ó en décimas, dedicada á cantar la protección de la Virgen de los Desamparados sobre la ciudad de Valencia.

Recordarán los lectores, que el Alcalde ayer tarde cuenta al Ayuntamiento en sesión pública, de las buenas impresiones que tenía acerca de la autorización del Gobierno para realizar la operación financiera que ha de permitir ultimar la deseada reforma del barrio de Pescadores. El señor Martínez Aloy estuvo luego en el Templo con ánimo de conocer mayores detalles de asunto de tal importancia para Valencia, agradiéndole al Sr. Pérez Molero su interés en la favorable resolución del mismo, y su diligencia en comunicarle, particularmente, las propias disposiciones del Sr. Ia Cierva, ya conocidas.

Con las formalidades y ceremonial previstas ha tomado hoy posesión de su cargo el nuevo canónigo de esta Metropolitana Basílica Dr. D. Juan Bautista Luis Pérez, siendo apadrinado en este acto por los canónigos Sres. Camps y Sirvent.

Terminado el acto, al que han asistido numerosos amigos y paisanos del nuevo prebendado, ha pasado éste, acompañado de sus padres, á ofrecer sus respetos al señor Arzobispo y luego á las demás autoridades.

También hoy ha sido denunciado *El Pueblo* y secuestrada por el juzgado la parte de la edición encontrada en la imprenta, unos 3.000 ejemplares. Alguna composición ha sido empastelada.

La Sociedad valencianista *Lo Rat Penat*, siguiendo la costumbre de años anteriores, y con objeto de contribuir á la brillantez de la típica fiesta de San José, acordó en junta de gobierno, celebrada anoche, premiar con un doble d'á quatre, en or, y un plat de gloria al mejor *libret* explicació de la *falla* que se presente este año. Los falleros autores de *librets* que deseen concurrir á este certamen deberán presentar dos ejemplares del mismo en la secretaría de la mencionada Sociedad antes de las doce de la tarde del día 18 de los corrientes.

La Agencia Mancheta nos comunicó días pasados la noticia de haber publicado la *Gaceta* la autorización de la Dirección general del ramo para la fusión de las Compañías de Tranvías Valenciana y General y cambio de tracción en la línea que recorre la calle de la Paz, que empalmará con la del Grao frente á la Fábrica de Tabacos. De todas las reformas que esta fusión de empresas ha de originar nos ocupamos ya con la detención que su importancia requiere cuando se ultimó el proyecto, y hoy solo debemos añadir que á la General de Tranvías Eléctricos se le obliga á instalar doble vía en el puente del Real, empalmándola con la de la Sociedad Valenciana de Tranvías, modificando algunos cruces y obligándose ambas compañías á contribuir con 80.000 pesetas á la reforma y ensanche del puente del Mar, y si el Ayuntamiento hiciera esta obra por su cuenta, destinarla á ensanche del puente del Real.

Se encuentra enfermo de un ataque de gripe el secretario de la Diputación don Eduardo Jiménez. Deseámosle un pronto restablecimiento.

Las construcciones que *El Práctico*, Oriente del Río, 8 y 12, ofrece á los industriales y agricultores son tan perfectas, que sus talleresson conocidos en España entera por sus nortias perfeccionadas, bombas y máquinas de vapor, cuyas instalaciones están dando tan imponentes resultados hace años, que no vacilamos en recomendar esta casa á los compradores para que compruen ben nuestra recomendación.

Los catorce veteranos de la guerra de África que hay en Valencia se han adherido á la petición formulada por sus compañeros de Madrid solicitando una modesta pensión vitalicia, bien merecida por los que tomaron parte en aquella gloriosa campaña.

Para aprender con prontitud y perfección el francés e inglés, dirigirse á monseñor Charles et Mlle. M. Louise Guastavino, plaza de Mirasol, núm. 2, entruseculo.

Ha sido nombrado inspector liquidador de la renta de alcoholos de Teruel, de nueva creación, D. Ramón Ferris, y de Játiva D. Higinio Galiana.

No viajes sin llevar en vuestra maleta un frasco de *Sales de Mediana de Aragón* y dos cajitas de sales para preparar el *Aqua del Pilar*.

En el tren correo de Madrid ha venido esta mañana el abogado D. José Barona Moragues.

En el expreso de Barcelona ha salido hoy el director de la Compañía de Tranvías Eléctricos, D. Carlos Blanco.

El señor delegado de Hacienda ha librado á favor del administrador núm. 5 de Lotterías de esta capital 98.800 pesetas para pago del premio mayor del último sorteo.

En la parroquia iglesia de San Andrés Apostol se han celebrado esta mañana solemnas horas fúnebres por la gloria eterna del alma de la Excmo. señora doña María del Carmen Puigmalot Mayans Pérez y Enriquez de Navarra, marquesa viuda de Dos Aguas.

El templo presentaba la severa ornamen-tación propia de estos actos. Todo el altar mayor, los muros del presbiterio y los bancos destinados al duelo estaban cubiertos con crespones y el paño mortuorio rodeado por 24 grandes candeleros con gruesos blandones. El conjunto resultaba realmente imponente.

Han comenzado á las once con el canto del *Nocturno* del oficio de difuntos, y á continuación ha sido la misa.

La respetabilidad de la finada, su elevada posición social, las muchas relaciones que tenía y las simpatías que aquí tiene la distinguida familia, han hecho que á este acto, como al de la conducción de los restos mortales de la finada á Bétera, haya acudido numeroso y distinguido concurso,

deseoso de rendirle el último tributo y de testimoniar su sentimiento á los que la llo-ran.

Terminados los rezos, han despedido el duelo en las señoras la condesa de Daya Nueva, marquesa de Dos Aguas, vizconde sa de Bétera y su hermana; condesa viuda de Torrefiel, y la señora de Guzmán, por ser dama del Santo Sepulcro, y en los caballeros el señor Obispo de Solsona, preconizado de la Seo de Urgel; el señor conde de Berbedel, director espiritual de la finada, el conde de Torrefiel, D. Lamberto Rodríguez Trelles y D. Ramón Leonarte, teniente de Baillio de la orden del Santo Sepulcro.

A las tres de la tarde ha sido conducido el cadáver á Bétera, organizándose en la casa mortuoria la fúnebre comitiva que lo ha acompañado hasta la estación central de ferrocarriles de la Sociedad Valenciana de Tranvías, y que la formaban secciones de niñas de la Protectora, casas provinciales de Beneficencia y Misericordia, del Colegio de San Vicente Ferrer, ancianas de las Hermanitas de los Pobres y el clero de la parroquia al principio mencionada.

El férreo iba conducido á hombros, rodeándose los vigías de la orden militar del Santo Sepulcro y las religiosas de Nuestra Señora de la Esperanza.

El duelo, que era numerosísimo, lo presidían los mismos señores que lo han efectuado en el templo.

Cerraba el cortejo una luja carroza de ebano, tirada por ocho caballos, de la empresa de pompas fúnebres señora viuda de Crú, á la que seguía gran número de carrozas.

La fúnebre comitiva ha desfilado por las principales calles de la ciudad, presentando su paso numeroso público. Al llegar la fúnebre comitiva á la estación ferroviaria antes dicha, ha sido colocado el ataúd en uno de los coches del tren especial que lo ha conducido á Bétera, y en el que han tomado asiento las numerosas familias que lo han acompañado.

Ya en la indicada villa han sido trasladados los restos al panteón que tan aristocrática familia posee junto á la ermita del Calvario, en cuyo panteón ha quedado, y mañana se le dirán misas como se han dicho hoy en la capilla ardiente del suntuoso palacio de Dios Aguas. Luego se le dará sepultura.

Dios haya otorgado á la finada el galardón á que se hiciera acreedora á su paso por este mundo, y conceda consuelo y recompensa á la atribulada familia, á la que reiteramos nuestro pésame!

Poco después de terminar en la parroquia de San Pedro la misa de *corporis insepolto* celebrada esta mañana á intención del Sr. D. Alfredo Botella Vives ha sido conducido el cadáver al Campo Santo, siendo acompañado hasta la plaza de San Agustín por una sazón de ancianos de las Hermanitas de los Pobres, el clero de la parroquia mencionada y numeroso queulo presidido por los Sres. D. Joaquín Cebrián y D. Pascual Esteve, presbiteros, y el maestro de Cáceras.

En paz descansa el Sr. Botella y el cielo conceda consuelo á la atribulada viuda e hijos, á los que reiteramos nuestro sentido pésame.

A las once y media de la mañana de hoy ha dejado de existir, después de recibir los Santos Sacramentos, nuestro querido amigo D. José Malboysón Martínez, caballero que con justicia gozaba muchas simpatías, debido á su carácter sincero y agradable, entre quienes se honraron con su amistad en vida, por lo que su muerte ha sido muy sentida. A su affigida esposa, hermano D. Enrique, hermanos políticos, sobrinos y demás distinguidos familia enviamos la expresión más sincera de nuestro sentido pésame.

En paz descansa el alma del finado!

A la conducción al Cementerio de los restos inanimados del Sr. D. Salvador Rocher Martínez, triste acto que se ha verificado esta mañana poco después de terminar en la parroquia de Nuestra Señora del Pilar y San Lorenzo las exequias fúnebres celebradas por la gloria eterna del alma del finado, han asistido los muchos amigos de éste y de su atribulada familia, deseosos de rendirle el posterior tributo de amistad y de testimoniar su pena á los que e lloran.

Han presidido el duelo D. José Morata, presbitero, y el hijo político de la finada.

De nuevo enviamos nuestro sentido pésame á los que la lloran.

Se previene á los dueños de los palomares que debiendo procederse en breve á la formación de las listas de este año, todo aquél que lo haya desmontado deberá, para eximirse del pago del arbitrio, avisar en el plazo de ocho días en el negociado correspondiente de la sección de Fomento del Ayuntamiento que ha desaparecido la causa de la aplicación del arbitrio.

Recordamos á todo aquel que sin saber tocar el piano sienta afición predilecta por este instrumento, visite la acreditada fábrica de pianos de D. Pedro Gómez, plaza de San Estebán, donde hay instalada una combinación por 2.300 pesetas, de una Aeriola y un magnífico piano de cuerdas cruzadas, cuya combinación permite tocar el piano sin previos estudios.

Antes de comprar máquina de escribir pidáislo á favor del administrador núm. 5 de Lotterías una YOST última modelo. Paz, 17, Sucesural.

El señor delegado de Hacienda ha librado á favor del administrador núm. 5 de Lotterías de esta capital 98.800 pesetas para pago del premio mayor del último sorteo.

En el tren expreso de Barcelona ha llegado esta mañana muy mejorado de la herida que sufrió toreando el domingo pasado en aquella plaza, nuestro paisano el valiente diestro Agustín Dauder. Reconocido por el Dr. D. José Campos que le asiste en ésta, le ha apreciado la herida y magullamiento general en buen estado, y dice que de no sobrevenir complicaciones estará completamente restablecido en breve plazo. La casa del diestro se ve constantemente invadida por los numerosos amigos y admiradores que en ésta tiene el valiente español.

Hoy han llegado la mayoría de los reclutas que han de nutrir los cuerpos de esta guardia. Entre mañana y pasado vendrán los restantes. En los cuarteles se les ha dispensado un buen recibimiento, siendo obsequiados con ranchos extraordinarios.

Se trabaja activamente en los almacenes á fin de darles el traje de primera puesta, pues aunque hay existencias, siempre hay alguna pieza que estrechará o acortará convenientemente.

A todos los incorporados se les ha entregado el traje de mecánica, bolsa de aseo y se les ha sometido á una rigurosa limpieza.

En cuanto se hallen todos en sus respectivos destinos se procederá á leerse á las ordenanzas militares y á la instrucción.

En el tren correo de Madrid han salido esta tarde el director del Hospital D. Juan Bautista Valldecabres, los diputados provinciales D. Enrique Fernández de Córdoba y D. Rafael Albínana, D. José María Lamo de Espinosa y D. José Pomares.

Los alumnos de los tres primeros cursos de la facultad de Medicina, dando cumplimiento á los acuerdos que ayer adoptaron, han dejado hoy de asistir á clase, secundándoles en esta actividad sus compañeros de estudios. Los aludidos escolares han visitado el Instituto general y técnico con el objeto de lograr que los alumnos de este centro se adhirieran á la huelga, local han logrado, pues ha sido tal la algaraza que se ha promovido, que el director de aquel centro docente, Sr. Aliga, ha ordenado fueron hoy suspendidas las clases.

Los estudiantes iniciadores de la huelga han trasladado luego á la Universidad, en donde han conseguido también que no se efectuaran las clases de segunda hora.

El señor Arzobispo de esta diócesis, doctor Guisasola, ha nombrado cura económico de Alcoceber de Planes á D. Joaquín Castelló Bodí, y coadjutor de Campo de Mirra á D. José María Ferrandis, de San Roque de Oliva, á D. Isidro Morant García, de Fornalutx, á D. José Martínez Llorca, de Torralba, á D. Angel Benlloch Domingo, y de Jalon, á D. José Lerma Martínez.

Mañana, á las siete de la tarde, dará una conferencia en el Instituto Médico Valenciano el digno presidente del mismo doctor D. Enrique López sobre «Una nueva operación para corregir los prolapso genitales». El acto será público.

Pelayo.—Mendoza y Churret contra José y Domingo, 15 céntimos.

Ayer tarde se reunió la junta provincial del partido conservador, bajo la presidencia de D. Pascual Guzmán y Pajaron, y aprobó la candidatura para la elección de diputados provinciales, que es la que ayer se publicó.

Circulares electorales y toda clase de trabajos de escritura á máquina. Paz, 17, Compañía «YOST».

Los señores jefes y oficiales que se encuentran en esta plaza en situación de excedentes, reemplazos y supernumerarios sin sueldo, se servirán pasar por este Gobierno no militar, con el fin de enterarse y firmar su hoja anual de servicios.

Sopa de nieve. Exquisita, sabrosa, digestiva; es el plato predilecto de cuantos la han probado. Vendese en ultramarinos y coloniales, 50 céntimos paquete.

Ha quedado fundado en nuestra ciudad el «Automóvil Club», siendo proclamados para formar la junta directiva los señores siguientes: Presidente, D. Francisco Garcés de Marcilla; vice 1º, D. Luis Jáuregui; vice 2º, D. José Morόr, secretario; D. Eugenio de Mazanet; vice, D. Rafael Santonja; tesorero, D. Luis Montesinos; vocal: D. Carlos Vergés y de Llano, don Eduardo Sanchis Tarazona, D. Francisco Barranca y D. Tomás Trénor.

Para celebrar la fundación de A.C.V., se ha proyectado una excursión á Buñol para el 17 del corriente, siendo la ida por Torrente, Turís, Alborache, Buñol, y el regreso por Chiva, Godella, Turís y Torre.

Pastillas Crespo, calmantes en el acto y modifican favorablemente síntomas del catarro. Caja, 1'50 pesetas en farmacias.

La Congregación Mariana del Magisterio Valenciano ha constituido su junta directiva, nombrando presidente honorario al anciano y respetable profesor M. I. señor D. Joaquín Aleixandre; presidente efectivo, D. Ramón Guerola; vicepresidente, D. Alfonso Rubio Fuster; vicesecretario, D. Emilio Lluch; tesorero, D. Melchor García; vocales: D. Juan Ruiz, D. Francisco Lloréns, D. Esteban Estevan y D. Ricardo Granero.

Muebles sin competencia precios, y buen gusto todos estilos. F. Gómez, Ruafra, 19. Especialidad en mesas biliar.

El señor delegado de Hacienda ha recibido orden telegráfica para retirar 500.000 pesetas á fin de pagar inmediatamente el resto de las obligaciones pendientes del pasado mes de febrero.

El Dr. Alcayde ha trasladado su clínica á la plaza de la Reina, núm. 2.

GRANJA MORODER, MONCA DA. Leche de vaca á domicilio. Litro 45 céntimos, medio litro 25. Depósitos: Comedias, 4, Palomar, 16 y Ferretería de don F. Ferrer, Barcas, 1.

Antes de comprar máquina de escribir pidáislo á favor del administrador núm. 5 de Lotterías una YOST última modelo. Paz, 17, Sucesural.

El señor delegado de Hacienda ha librado á favor del administrador núm. 5 de Lotterías de esta capital 98.800 pesetas para pago del premio mayor del último sorteo.

**R** Catarras-TISIS  
**S** Bronquitis  
Escrófula

Se curan, según testimonios médicos, con **ELIXIR DE TIROL**  
del Dr. Costas  
De sabor agradable, no irrita y aventaja los preparados de creosota y guayacol.  
SAN VICENTE, 149, y principales farmacias

**D. JOSÉ MALBOYSSON MARTÍNEZ**  
ha fallecido á las once y media de la mañana de hoy  
habiendo recibido los Santos Sacramentos

Su director espiritual, sus inconsolables esposo, hermano, hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan á sus amigos se sirvan encenderle á Dios y asistir á la misa de *corporis insepolto* que se celebra mañana, á las once de la misma, en la parroquia iglesia de San Nicolás y acto continuo á la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, Calatrava, 21, á la plaza de San Agustín, donde se despedirá el dolo.

Se suplica no asistir coches.  
Mañana y ocho días siguientes se rezará el Santo Rosario á intención del fallecido, en la Capilla de la Comunión de San Nicolás, á las seis y media de la tarde.

No se reparten esquelas.

</

## Crónica religiosa

Cultos para mañana:  
En Santa Cruz, al anochecer, ejercicio de la Felicidad Josefina.  
En San Nicolás, á las cuatro de la tarde, ejercicio en honor de Jesús Sacramentado con exposición, meditaciones, estación del Rosario, reserva y Vía-Crucis.  
En la Metropolitana Basílica, á las nueve y media misa conventual con sermón y salmo.

En el Calvario público, á las cuatro de la tarde Rosario y Vía-Crucis.

Mes de San José.—En la parroquial de San Martín, á las once misa y ejercicio de Santa Catalina y San Agustín (accidentalmente en la iglesia de religiosas de Zarzuela), á las siete y media misa y ejercicio de San Lorenzo, á las siete y media ejercicio; en la de religiosas de San Gregorio, á las cinco y media de la tarde ejercicio; en la parroquial de San Isidro, á las siete y media misa y ejercicio; en Santa Catalina Mártir, el Salvador y el Templo, á las ocho misa y ejercicio.

## Información municipal

La Alcaldía ha convocado para mañana á las seis de la tarde, á la Junta general de Feria. En el caso de que no pudiera celebrarse la sesión por falta de vocales, la Junta se reunirá por segunda convocatoria el día 8 del actual, á las seis de la tarde.

En cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 29 de la ley de 8 de febrero de 1877, se quedó expuesta al público en el Neptuno de elecciones, sita en la planta baja de las Casas Consistoriales, la lista definitiva de electores de compromisarios para senadores.

El Alcalde Sr. Martínez Aloy ha celebrado esta mañana una conferencia con el jefe de la sección de Hacienda Sr. Burguera, para tratar sobre los abusos que, según parece, se cometen con el público por parte de algunos dueños de coches de alquiler en plaza pública. Una de las medidas adoptadas es la colocación en cada vehículo de planchas iguales, en las que irá situado el número correspondiente. Esto no ha sido ya puesto en práctica por no estar terminadas las mencionadas planchas, disponiéndose su activo su construcción.

Asimismo el Sr. Martínez Aloy ha reiterado á la Guardia municipal el más estricto cumplimiento del bando que por la Alcaldía se publicó hace unos días, para la reglamentación de este servicio.

La Alcaldía ha dispuesto que por el ingeniero municipal se proceda al estudio de obras para la higienización de los urinarios, evitando los malos olores que se desprenden de los mismos.

Los vecinos de la calle de la Jordana, y Seguros han presentado hoy un proyecto de falla, cuyo asunto hace referencia á la decadencia de las artes, según el decir de sus autores.

## Sucesos

**Autopsia.**—Al ser conducida ayer al Hospital una pobre de Paterna, falleció antes de llegar al santo establecimiento.

Dijo parte al juzgado, y hoy los médicos forenses le han hecho la autopsia al cadáver.

Per resulta que la supuesta mendiga era una anciana rica y avara, que ha dejado una cuantiosa fortuna.

**Falsificación.**—Anoche se presentaron en el teatro de Ruzafa dos jóvenes con billetes falsificados.

Fueron detenidos y entregados al juzgado de guardia.

Dijeron que los billetes se los había regalado un tal José Ipa, á quien busca la policía por considerarle como el verdadero falsoificador.

**Caidas.**—Al Hospital provincial ha sido conducido esta tarde, ingresando en las enfermerías después de ser convenientemente asistido, José Belenguer San Miguel, de 51 años de edad, que se había fracturado la séptima y octava costillas del lado izquierdo, cuyas lesiones, según ha manifestado el paciente, se las había ocasionado al caerse casualmente de la cama.

En la casa de Socorro de la Glorieta ha sido curado esta tarde Fernando Pastor Sánchez, que á consecuencia de una caída presentaba una luxación del hombro izquierdo, de pronóstico reservado.

**Intento de suicidio.**—Esta tarde ha intentado poner fin á su existencia una joven de 18 años llamada Margarita Trenzado Pérez, habitante en la calle de Rúa, núm. 2, piso 1º. Para llevar á cabo tan fatal resolución ha disuelto una caja de fósforos en un vaso de agua, tomándose el brevaje.

Apercibida la familia, la ha conducido á la casa de Socorro de Serranos, en donde se la ha auxiliado convenientemente.

Dado a aviso al juzgado de guardia, que lo es hoy el de San Vicente, ha declarado la infeliz Margarita, que se quitaba la vida porque ella y su familia se hallaban en la mayor miseria.

La madre de Margarita es viuda, tiene cinco hijas, y la única que trabajaba (de zapatera) es la que ha intentado quitarse la vida, y hace algunos días se le terminó el trabajo.

Las personas caritativas harían una buena obra socorriendo á esta familia desgraciada.

## Tribunales

**Suspendido.**—Por no comparecer el procesado se ha suspendido la vista de la causa señalada para hoy, instruida en el juzgado de Enguera, contra Manuel Martínez y Miguel Verdejo, por hurto.

**Lesiones.**—En la Sala primera se ha visto una causa sobre lesiones incoada por el juzgado de Aleira contra Bernardo Aliño, cuya defensa ha estado encomendada al jurado D. Eduardo Llagaria.

**Homicidio.**—El jurado de Ayora se ha reunido en la sección segunda, donde se ha visto una causa sobre homicidio contra Ramón Saez Barberá, que ha sido defendido por D. Guillermo Espina.

El fallo del jurado ha sido de culpabilidad.

**Señamientos para mañana.**—  
Sección primera.—Causa por violación seguida en el juzgado de Ayora contra Ramón Camarasa Cano.

La vista de este proceso está señalada para tres días.

**Sección segunda.**—Se verán tres juicios orales por causas instruidas contra Ramón Gregori Casans por supuesto alito de injurias y calumnias.

**Cementerio general de Valencia**

## Anuncio

Relación de los cadáveres inhumados en nichos temporales del Cementerio general de esta ciudad, comprendidos en el vencimiento de 30 de junio de 1906, y no habiendo concurred las familias interesadas á satisfacer el arbitrio por renovación de los que á continuación se expresan, se verificarán las exhumaciones para inhumar los restos en el osario común, el día 22 del actual y siguientes necesarios, comenzando á las nueve horas.

## Nombres de los cadáveres

Martín Fandos Pérez, Miguel Alburquerque, Antonio Andreu Castillo con Antonio Andreu Carreras y Francisco Durá Andreu, Concepción Sanz Mensua, Teresa Amor Sito, Vicenta Asensi, María Tebar Pastor, José Martínez Teme, Amalia Sanjuán Bernabeu, Francisca Ros Rodríguez, Pascual Roca Riera, José Castellón Castellón, Mercedes Ferrando Roig, Rafael Escamilla Martínez, Virgilia Adela Carrón Simón, Francisco con Encarnación y Desamparados Gonzalvo Gil, Julián Aranda Joy, Josefa Mora Oliva, Manuela Lucia Martínez, Vicente Peris Ramis, Gracia Signes Almela con José Tarazona Sanchís y Alfonso Tarazona, Carmen Quiles Orient, Francisco Aragón Ruiz, Francisca Villar Peris, Adelaida María de Moncada Sinelni, María de la Natividad Capuz García, Gerónima Oterín Pérez, Ana Culla Valero y Domingo Flecher, Manuel Benlliach Santamaría, Filomena Clement Tallen y Francisca López, María de los Angeles Salvá Aguirre, Victoriano Navarro Bernardo, Salvador García Peris, Concha Gimeno Gimeno y Amparo Cholía Vallés, Josef García Pérez de Cañas, Francisco Peris Roig, Francisca Bonora Burguet, Emilio Gutiérrez, Juana Castillo Avinent, Aristides Sanz de Urraca Trullench, Antonia Matafá Bort, Cándido Andreu Noguera, Eugenia Matoses Lacasa, Juan Milá Pascual, Francisco Costa Rives, Francisco Daroca González, Francisco Inesta Gómez, María Consuelo Maella March, Dolores Cerdá Donet, Teresa Rodríguez Gómez, Ramón Pérez Moliner, Silverio Navarro Ruiz, Purificación Vilalba Fortanet, Vicente Arizo Tomás, Juan Bautista Bata Yago, Teresa Blesa Petit, Irene Maruicio Marie Fontom, Teresa Cambra Villanueva, Pedro Marcelino Tárrega Blasco, Justo Sampere Just, Josef García Gregori, Josef Gil Albert, Antonio Maella García, Roger Salvat Mestre y Ramón Meseñon Montforte.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de las familias interesadas; y es de advertir que no se verificarán traslados de restos á nichos, sepulturas y panteones sin la oportuna orden del señor Gobernador civil, con la venia de la autoridad eclesiástica, sin cuyo requisito serán inhumados en el osario común.

Valencia 5 de marzo de 1907.—El Alcalde, José Martínez Aloy.

## Los reclutas del regimiento de Mallorca

En el mixto de las nueve y media han llegado esta mañana los reclutas destinados al regimiento de Mallorca, procedentes de Murcia y Cartagena.

En la estación del Norte han sido recibidos por varios oficiales y la música del regimiento, dirigiéndose seguidamente al cuartel de San Juan de la Ribera al compás de alegre pasodoble.

En el patio del cuartel que, para festejar su llegada, se había adornado con mucho gusto y sencillez, se encontraban todos los jefes, oficiales y tropa que han dispensado á los reclutas un cariñoso recibimiento.

El coronel D. Joaquín Linares ha dirigido á los reclutas una breve y elocuente alocución dándoles la bienvenida, presentándose el regimiento como una continuación de su familia y sus hogares, en donde, dentro de la disciplina, no hay más que afecto y consideración para el buen soldado y escitándoles en sentidas frases al cumplimiento de sus nuevos deberes. Ha terminado con vivas á España, al Ejército y al regimiento, que han sido contestados por todos con gran entusiasmo.

Después el soldado-poeta Roberto Rizo les ha leído de un modo admirable unas preciosas quintillas que para este acto había escrito y que han sido distribuidas entre los reclutas y soldados veteranos. Las quintillas son las siguientes:

## A LOS RECLUTAS

Bienvenidos! Se os espera con indecible placer... alzad la frente alta... que es á España y su bandera lo que vais á defender.

Oriolano y murciano! al entrar en el cuartel y al estrechar vuestras manos ya tenéis nuevos hermanos y un padre en el coronel.

Timido y emocionado como vosotros entré... y en el carino encontre puro y desinteresado que jamás olvidaré.

Patria es todo: es vida, amor, esperanza, dicha, encanto, madre llena de candor... como su honor es mi honor, por eso la quiero tanto...

Cumplamos nuestro deber; y si es preciso verter, por evitar hondas penas, la sangre de nuestras venas, démosla hasta percer.

Animo, pues, compañeros! Seamos de los primeros en cumplir siempre la ley, dando dos gritos sinceros: ¡Viva España! ¡Viva el rey!

Roberto Rizo Navarro.

Inmediatamente se les ha dado un sueldo estafado, al que se han entregado con verdadera fruición, y terminada la comida, han dado principio las operaciones de reconocimiento y aseo.

## TEATROS

**RUZAFÁ.**—Mañana celebrará su beneficio el maestro D. Vicente Peydró. En el programa figurarán tres de sus más aplaudidas zarzuelas: *Carceleras*, cantada en obsequio del beneficiado por la tiple Lola Fora; *Les barraques*, por Pilar Martí, y *La fiesta de la campana*, por la señorita Monti. En uno de los intermedios se ejecutarán varias piezas de concierto por los artistas y orquesta.

Dadas las simpatías con que cuenta tan distinguido maestro, indudablemente se verá completamente lleno el teatro.

**APOLÓ.**—El viernes celebrará su beneficio con un suggestivo programa, el aplaudido actor cómico Ramón Peña. Como las simpatías de Peña son muchas, el viernes habrá un lleno.

**Droguería Aragonesa**

## SE HA TRASLADADO A LA

Calle de San Vicente, núm. 155

Surtido completo en drogas para industrias. Perfumería. Precios limitados.

## La Tos

desaparece siempre en las

## PASTILLAS DEL DR. SERRANO

VENTA: Farmacias y droguerías.

## Candidatos carlistas

Se nos interesa la publicación de las siguientes noticias electorales:

“Todavía no se puede hacer pública la lista completa de los candidatos carlistas que lucharán en las próximas elecciones generales, pues no se tienen todavía datos oficiales de algunas Juntas regionales que han manifestado deseos de ir á la lucha en determinados distritos; sin embargo puedo anticipar la siguiente lista, en la que sólo desmienta la noticia.”

“Es enojoso—añade—que España se vea traer y llevar en este y otros asuntos, para reírse que vivimos bajo la tutela del Vaticano.”

“No figurarán en ella los distritos catalanes por depender su designación de los organismos tradicionalistas de esa región, de acuerdo con la Solidaridad catalana.”

Lucharán los tradicionalistas en los distritos siguientes:

Pamplona, por donde se presenta el insigne orador D. Juan Vázquez de Mella.

Por Aoiz, el señor conde del Rodezno.

Por Tafalla, sin que aún se haya designado el nombre del candidato, si bien sueña el Sr. Feliz.

Por Estella, el Sr. Llorens.

Por Tolosa, el Sr. Urquiza.

Por Vitoria, D. Esteban Bilbao.

Por Laguardia, el Sr. Mazarrasa, aún cuando no es oficial su aceptación.

Por Burgos, el Sr. Alcocer.

Por Valencia se presentará un candidato, que seguramente será el Sr. Polo Poyrolón.

Por Caspe luchará otro significado tradicionalista, que probablemente será el señor Montserrat.

Por Daroca se luchará también, pero faltando el nombre del candidato.

Por Cervera del Río Pisuerga, D. Matías Barrio y Mier.

Se luchará también en diez distritos más, presentándose por lo tanto en la Península 23 candidatos pertenecientes á la Comunión tradicionalista.

A estos datos deben sumarse otros tantos distritos en los cuales las Juntas locales han acordado apoyar á los candidatos católicos que se presenten con este carácter.

## De todas partes

## Divorcio por un descote

Londres.—En el Tribunal de divorcios, en que á menudo se presentan casos curiosos de separaciones, se verá muy pronto uno, digno de aumentar la serie.

Trátese de un divorcio por un descote.

El abogado del marido, que es el demandante, sostiene que los descotes de su señora han turbado la paz del matrimonio.

Las insinuaciones para que ésta aumentara la tela de su vestido han resultado contraproducentes, pues después de cada una de ellas, la señora se descolaba más.

En los teatros provocaba su presencia curiosidades deprimientes para el prestigio marital al decir del abogado de la parte demandante.

En un baile, la dueña de la casa, que pertenece á la secta episcopal, se creyó en el caso de ofrecer á esta señora un *fichú* de encaje para que cubriera sus hombros, desnudos en demasia.

La imposibilidad de hacer que se arrope esta señora es lo que mueve al marido á solicitar el divorcio, que el abogado de la parte contraria se niega á otorgar, fundándose en que es su defendida una *profesional beauty*, y que tratándose de una señora elegante, no puede menos de descotarse, si ha de ocupar dignamente su rango en sociedad.

Entiende el abogado que el marido no tiene derecho á mezclarse en semejante detalle de indumentaria.

Las obras de arte de los grandes retratistas ingleses no copian precisamente señoras con cuerpo alto; y la colección de fotografías de señoras amigas de la demandada, que presenta el letrado, atestigua que otros maridos soportan con más paciencia los descotes de sus respectivas esposas.

Los graves magistrados ingleses tendrán, pues, que intervenir en un asunto propio de una ópera cómica, y que en otras partes se resuelve en las intimidades del hogar... concluyendo las señoras por llevar el descote que les dá la gana.

## ULTIMA HORA

## AGENCIA MENCHETA

## Conferencias telefónicas

Madrid 5 15'15.

Los agricultores sevillanos

La comisión de la Cámara Agrícola de Andalucía ha visitado al ministro de Fomento, interesándose en la construcción de las obras hidráulicas necesarias para con-

vertir en tierras de regadio extensas zonas.

El Sr. González Besada ha recibido á la comisión con gran complacencia, manifi

